# COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Erevan, Arménie, le 22 avril 2023

### **Coopération internationale:** le Département renouvelle son soutien au peuple arménien

Le Département de l'Isère a une attention particulière pour la situation politique, économique et sociale de l'Arménie et a décidé de reconduire son partenariat historique avec la Préfecture du Guégharkunik (Arménie). Dans le cadre du renouvellement de cette coopération, le Président du Département, Jean-Pierre Barbier, accompagné du Viceprésident en charge de la culture, du patrimoine, du devoir de mémoire et de la coopération internationale, Patrick Curtaud, est actuellement en Arménie, à la rencontre des acteurs de terrain. Ce déplacement sera également l'occasion pour la délégation iséroise d'assister à la cérémonie de commémoration du génocide des Arméniens et de témoigner aux autorités gouvernementales de son soutien aux Arméniens éprouvés par les récents événements.

#### La rénovation du centre de santé de Ganzakh, un des résultats de la coopération entre le Département de l'Isère et la Préfecture du Guégharkunik

La convention de coopération internationale liant le Département de l'Isère et la Préfecture du Guégharkunik arrivant à terme, le déplacement de la mission iséroise en Arménie a été l'occasion de constater des résultats concrets de ce partenariat noué en matière d'amélioration d'accès aux soins, d'appui au tourisme durable, de développement de la francophonie et d'échanges culturels. Certaines de ces actions sont soutenues par le Ministère français de l'Europe et des Affaires Étrangères dans le cadre de la plateforme IRAPA (Intercoopération de collectivités rhônalpines pour l'Arménie).

Ainsi, en matière d'accès aux soins, les partenaires s'appuient sur l'expertise de l'association Aide Médicale et Développement (AMD) fondée en 1988 à Grenoble dans le but de donner accès aux soins de santé dans les pays en développement.

Ce volet de la coopération s'illustre par la réfection du centre de santé de Karmirgyough, ayant nécessité trois ans de travaux. Le Département a financé en totalité cette opération, de même que la rénovation du centre de santé de Ganzakh en 2022, en parallèle de laquelle AMD a mené une action de formation du personnel médical de la région sur les pathologies liées à la grossesse, la gestion de l'allaitement et du post-partum.

Les travaux de rénovation du centre de Ganzakh ont été inaugurés le vendredi 21 avril dernier en présence du Président du Département, Jean-Pierre Barbier, de son vice-président Patrick Curtaud, du Préfet du Guégharkunik, Karen Sargsyan et du représentant de l'AMD, Jean-Claude Rosset.







# COMMUNIQUÉ DE PRESSE



#### La coopération Isère / Guégharkunik renouvelée pour 5 années

Soucieux de poursuivre le travail engagé, Jean-Pierre Barbier et Karen Sargsyan ont procédé à la signature officielle de la convention de coopération décentralisée entre le Département de l'Isère et la Préfecture du Guégharkunik, établie pour une durée de cinq années. Cette signature a eu lieu à Gavar en préfecture du Guégharkunik ce samedi 22 avril en présence de leurs partenaires, que sont les Villes de Vienne et de Grenoble et leurs homologues arméniennes de Goris et de Sevan dans le cadre de la plateforme IRAPA, ainsi que l'association Aide Médicale et Développement (santé), l'AFRAT (tourisme) ; la compagnie de théâtre Saté-Âtre de Vienne, la compagnie de danse Hallet Eghayan ; le Centre culturel francophone de Goris, Arménie Echange Promotion et France Formation International (francophonie) ; la Maison de la Culture Arménienne de Grenoble et du Dauphiné et la Fédération des associations arméniennes Auvergne-Rhône-Alpes (formation).

Parmi les premières actions menées dans le cadre de cette coopération renouvelée : la rénovation du centre de santé de Tsovinar nécessitant deux années de travaux ; l'enseignement du français auprès de 125 stagiaires en 2023 ; l'organisation de la fête de la randonnée en Arménie en soutien à cette pratique écotouristique ou l'organisation d'une nouvelle édition du Mois de l'Arménie en Isère en novembre 2024 ...

« Au-delà de la convention que nous avons signée avec la Préfecture du Guégharkunik, ce déplacement de la délégation iséroise témoigne de notre détermination à entretenir le lien puissant qui unit le Département, la communauté arménienne de l'Isère et le peuple arménien dans son ensemble. Vive l'amitié franco-arménienne ! Getse Ayastan\* !», témoigne le Président Jean-Pierre Barbier. \*Vive l'Arménie

#### Commémoration du Génocide des Arméniens : le Président du Département présent à la commémoration au Mémorial d'Erevan

Alors que l'Arménie subit des attaques répétées de l'Azerbaïdjan, Jean-Pierre Barbier souhaite exprimer de nouveau son soutien et sa solidarité envers les Arméniens auprès des autorités gouvernementales, à l'occasion de ses rencontres avec M. Gnel Sanosyan, Ministre de l'administration territoriale et des infrastructures et M. Paruyr Hovhannisyan, Vice-ministre de l'Europe, adjoint au Ministre des affaires étrangères.

Enrichir l'amitié des peuples est une manière d'œuvrer pour la paix. De même que le devoir de mémoire contribue à connaître l'Histoire dans sa complétude. Forts de cette conviction, Jean-Pierre Barbier et Patrick Curtaud assisteront avec la délégation de la Préfecture du Guégharkunik et des







### COMMUNIQUÉ DE PRESSE



représentants de la Maison de la Culture Arménienne de Grenoble et du Dauphiné à la cérémonie de commémoration du génocide des Arméniens, ce lundi 24 avril au Mémorial Tsitsernakaberd à Erevan.

Cette commémoration sera également honorée en Isère par les élus du Département. Seront présents : Frédérique Puissat, Sénatrice de l'Isère et conseillère départementale à la cérémonie à Grenoble ; Christophe Charles, Vice-président du Département à la cérémonie de Vienne ; Christophe Suzsylo, Vice-président du Département à la cérémonie du Versoud.

« Nos amis arméniens savent bien mieux que nous que la paix ne se décrète pas. La paix se construit. C'est ce que nous faisons en renforçant un peu plus l'amitié entre nos peuples. La paix se construit si, et seulement si, nous connaissons l'histoire des peuples dans la vérité.

C'est la raison pour laquelle le devoir de mémoire est essentiel. Il nous revient de transmettre l'Histoire dans toute sa vérité aux nouvelles générations et aux générations futures. Ce devoir de mémoire est important en Arménie. Nous sommes à quelques jours de la Journée de commémoration du génocide des Arméniens qui fait désormais partie des commémorations républicaines. Quant à Patrick Curtaud et moi, nous sommes émus de prendre part à cette cérémonie au Mémorial de Yerevan. » annonce le Président Jean-Pierre Barbier.

**Contact Presse** 

Claire Martin: 06 86 69 98 01 - claire.martin@isere.fr







